

令和3年度・運動会アンケートのご意見及び回答

今年度の運動会は、コロナウイルス感染対策で2～5オクラス 1 クラスごとの入れ替え制で行いました。また0～1才児クラスは事前に運動発達の様子を本園園庭にて撮影し各家庭に配信しました。今回の運動会の取り組みに関して Web アンケートにて51家庭よりご意見・ご感想をいただきました。誤字や個人特定につながる内容にのみ修正を行い出来る限り全文を掲載させていただきます。

園で検討し回答できるものに関して★～赤字記載しています。

●子どもたちの取り組みに関して感じた事がありましたらご記入ください。

【0.1 オクラスのご家庭より】

- ・ボールを上手に入れ自分で拍手をしていたので、楽しい気持ちが伝わりました。
- ・0歳児なりの運動発達が見られて良かったです。楽しんでいるのが伝わりました。
- ・こんなことも出来るようになったんだと成長を感じられました。
- ・障害コースでしたが、程々に難しく、上手にできたら嬉しいであろう、適度な難易度だったと思いました。コロナ禍という事もあり仕方が無いのですが、一人ぼっちの競技で緊張・寂しさがある様に見受けられました。
- ・昨年の運動会から1年でこんなに変わるんだと感心して拝見しました。こうして見せて頂けるだけでありがたいです。
- ・初めてお父さんお母さんの前での発表で緊張したようでしたが、よく頑張っている姿が見られてとても嬉しかったです！
- ・子どもが頑張っている姿を見られてとても良かったです。子ども本人も動画を見て拍手をしたり、友達の頑張る姿を一生懸命に見ていました。
- ・個々の発達にあわせてのびのびとさせているのかなと感じました。
- ・運動の様子を映像で見られる機会は貴重なので嬉しいです。子供達は勿論ですが、保育士さん達の一生懸命な姿に感謝しかありません。
- ・コロナ禍でも、工夫して実施してくださり、ありがとうございました。配信された動画を見て、子どもたち一人ひとりの動きにほっこり癒されました。ガッチリガードはとても可愛かったです！

【2～5才児クラスのご家庭より】

- ・どこで教わったの？と思うような行動が運動会の練習だったことがわかり成長を感じられました。
- ・預けたときと踊るときで、気持ちを切り替えられている子が多くて、先生たちのウデに改めて驚かされました。全身を使って踊ったり、園庭を駆け回ったり、裸足で元気いっぱい汚れても転んでもへっちゃらで、普段からのびのびと活動させてもらっているのだなぁとよくわかりました。
- ・クラスのお友達それぞれが頑張っていたと思います。クラス全員が一つの事を成し遂げようと日々練習してきたことは一人一人の成長に繋がると思います。
- ・とても楽しそうに皆で踊っていて可愛かったです。家では我儘してますが保育園ではきちんとやっているんだと思ひ感心しました。今回、生で拝見できて成長を感じられて感動でした。ありがとうございました。
- ・振り付けを覚えると家でも楽しそうに踊っていました。当日は緊張で不安そうでしたが始まると笑顔でのびのびと身体を動かしていました。楽しく取り組める内容を考えていただき、自信がつくように練習もしていただきありがとうございました。振り付けや隊形移動が素敵でした。
- ・園で行っている運動遊びの内容を見ることができて良かったです。これから色々な事ができるようになっていくと思うと楽しみです。
- ・ダンスは色々な振り付けや隊形移動があるにも関わらず、良く覚えて踊っていて感動しました。子どもたちの笑顔が沢山見られ、大勢の人の前でも楽しく行えていることが同えました。
- ・予想していた以上に、子ども達の素晴らしい姿を実際に観ることができて、涙が溢れそうになりました。大きな声で返事をしたり、みんなで声を合わせたり、笛や号令に合わせて動いたり、年少さんってこんなに色々なことができるようになるのですね、先生方のご指導に感謝いたします。
- ・子供たちが成長している様子が分かる内容でした。練習から楽しそうに取り組んでいたのも良かったです。
- ・コロナ禍にも関わらず開催して頂きありがとうございました。運動発表を一生懸命に取り組む姿に、感動しました。
- ・入園してから初めて観覧できる運動会に参加することができ、夫婦共に感動した運動会となりました。毎日の練習も子供はとても楽しかったようで先生方には当日の運営もさることながら準備期間中の取組全てに深く感謝いたします。当日の朝まで、親としてはちゃんと踊れるかな？と心配して胃が痛かったのですが（笑）、子供本人は当日の朝もケロッとしており、親の心配をよそに本番の舞台を楽しんでいたため、子供の堂々とした本番に強い意外な一面も見られてよかったです。終わった後はたくさん子供を褒めて家族でアイスを食べに行き、楽しい家族の思い出になりました。本当にありがとうございました。
- ・お友達と協力したり、毎日コツコツと練習を重ねたりすることの大切さを、楽しみながら学んでいたように感じました。もうこんなこともできるようになったのかと驚き、昨年さらさら成長した姿がみえて、とても感動しました。
- ・毎日運動会の練習を1ヶ月以上、本当に真剣に、でも楽しく取り組んでいる姿が帰宅してから話を聞くだけでも伝わってきました。
- ・大縄を飛ぶのがうまくできないと家では言っていましたが、本番はしっかりと縄の動きを見て飛んでいたためビックリしました。パラバルーンも先生の合図でちゃんとできていたので感動しました。
- ・一生懸命な姿が可愛くて、感動しました！
- ・お世話になっています。運動会、ありがとうございました。子どもの精一杯頑張っている姿を見て、思わず涙が溢れる感動をいただきました。子どもはパラバルーンが大成功したことがとても嬉しく印象的だったので、パラバルーンの絵を毎日家で描いています。動画も何度も見て、とても満足そうにしています。みんなと成し遂げる、とても大切な体験をさせていただきました。このコロナ禍の中、さまざまな工夫をして開催していただけたことに、本当に感謝しています。ありがとうございました。
- ・連絡帳でも練習の様子を伝えてくださり、毎日の積み重ねであることを感じながら当日を迎えました。有り難うございました。
- ・一人一人の成長やレベルに合わせた対応をして頂いてありがとうございました。頑張りを発表する機会を作って頂いて感謝しています。
- ・みんなそれぞれに頑張っているのが伝わってきてとても良かったです。成長を感じられて感動しました。
- ・元気な子供達に合った曲で、歌って踊る姿がとてもかわいらしかったです。頑張る姿に成長を感じました。
- ・一生懸命踊っていて可愛かったです。
- ・とても楽しそうにやってみて良かったと思います。いっぱい練習したのが伝わってきました。
- ・日頃から沢山練習している成果を見ることが出来て良かったです。
- ・子どもたちの頑張る姿を生で見ることができてとても良かったです。感動しました。
- ・クラスごとの開催でしたが、ゆっくり自分の子供の競技が見られて良かったです。座席もクジだったので、やや我が子は見にくい位置でしたが、公平性があってよかったです。
- ・リレーはもっと応援したかったのですが、開始直前の園長先生による親の気持ちに寄り添ったやんわり注意のおかげで、しっかり守りました。両チームともに抜いたり抜かれたりドラマがあって、とても良いレースでした。
- ・去年のもも組はフープでしたので、今年はどうなるかと思っていましたが、華やかなパラバルーンが観れて良かったです。出来ればリレーも見たい!!
- ・難しそうな大縄やパラバルーンが成功して感動しました。
- ・子供達の楽しそうな姿がみれてよかったです。
- ・去年のパラバルーンと今年の組体操がなかったのはクラス全員で一つのものを作る機会がなくなってしまったので残念ですが、コロナ禍にもかかわらず色々考えて開催してくださりありがとうございました。
- ・毎年成長を感じます。鉄棒、跳び箱はひとりひとりをじっくり見られてよかったです。

★今年度は1クラスごと入れ替え制また感染対策等様々な制約の中での実施でしたが、保護者の皆様のご協力のお陰で大きなケガやトラブル等もなく、時間的にもスムーズに進行することができました。1年を通して参観ができない状況の中、子どもたちの姿を保護者の皆様に見て頂く機会となりました。また保護者の皆様の温かい眼差しを力に子どもたちは練習の成果を存分に発揮していました。心も体も大きく成長したお子さんの姿をご覧いただけたかと思います。

●その他、運動会に関して感じたことがありましたらご記入ください。

【0.1 オクラスのご家庭より】

- ・感染防止対策をされながらの運動会の開催、ありがとうございました。乳児は保護者がいると泣いたり抱っこを求めたりするかと思いますが、先生方と一緒に普段の保育の延長線で笑顔のまま表現をすることができてよかったと思います。配信をしてくださり、家族で観て楽しさを共有できたので良かったです。ありがとうございました。
- ・コロナ渦の中で、開催していただきありがとうございます。本当は広い運動場で思う存分やらせてあげたかったです
- ・映像ありがとうございます。家族みんなで集まって見ました。人手の都合もあり難しいのは重々承知しておりますが、固定カメラでは表情も追えず、映像配信の仕様上ズームアップも出来ない為、子供の表情が確認できず残念でした。先生方も大変な中、我が儘を言って申し訳御座いませぬが、表情が確認出来る様な撮影を御願ひできれば幸いです。
- ・元気いっぱい駆け回る姿を安心して目の前で見られる日が来ることを願うばかりです。大変な中、ありがとうございました。
- ・月齢の差もあるかと思いますが、ちょっと難しそうに思えました。
- ・コロナ禍の大変な中で、先生方には工夫を凝らして運動会を開催して頂き本当にありがとうございます。とても良い思い出になりました。
- ・運動会が中止となる園もあったなか、こうして配信の形で開催して下さったことに感謝しています。
- ・このようなご時世の中、ご苦労も多いかと思いますが、ありがとうございました。
- ・はじめての運動会、とても良い思い出になりました。

★昨年度の運動会後のアンケートで（事前撮影となった）乳児クラスにはDVD/BD販売だけでなく『動画配信』をしてほしいという意見がありました。この意見にこたえる形で今年度は0.1オクラスが事前に撮影を行い、固定カメラの映像を当日に配信しました（固定カメラの映像は業者の編集作業をしていません）。後日、DVD/BD制作業者が別のカメラでズームをしている映像や練習映像などを編集しDVD/BD制作・販売していますので、希望されるご家庭は購入を検討いただければと思います。

【2～5才児クラスのご家庭より】

- ・コロナ渦のなか開催していただき、幼児クラスだけでもリアルタイムで成長をみる事ができて良かったです。例年こんなに技少なかったっけ？とってしまうくらい時間があっという間でした。今まで1回しか全体の開催を体験してないので、来年はできる世の中になっているといいなあ強く願います。
- ・前日台風という悪いコンディションのなか、それを感じさせない先生方の準備運営、本当にありがとうございます。順延時は参加ができなかったためとても不安でしたが、本当に感謝です。記念のメダルも、お友達が持っているものをずっと欲しがっていたので、家に着くまで全く離さず、すぐにカバンにつけていました。気に入ったようです。そういった部分のご配慮も本当に痛み入ります。いつもありがとうございます。今後ともよろしく願ひします。
- ・大変な時期に開催していただきありがとうございました！はやく小学校で行う大々的な運動会が出来るようになることを願っています。
- ・初めての運動会で、朝預けるときは大泣きしていたので踊る姿を見られるのか、登場するまで心配でしたが元気に出てきて少し不安そうな表情ながらも頑張る姿を見られてびっくりしたしとても嬉しく思いました。去年は動画でしたが、今年は目の前で見られて、一年でこんなにも成長するんだなあと驚かされました。コロナ禍でもこのような形で運動会を開催していただけて、ありがたかったです。本当にありがとうございました。
- ・保護者が直接観覧できる形で開催していただけて本当に嬉しかったです。ありがとうございました。
- ・コロナ禍の中、開催して下さったことに心から感謝しております。本当にありがとうございました。マスクを付けてのご指導は、なかなか大変だったかと思いますが、おかげさまでとてもいい運動会だったと思います！何よりも、成長した姿を直接観ることができたことが、本当に嬉しかったです。
- ・コロナ禍の判断が難しい中、観覧のできる形で運動会を開催して頂きありがとうございます。また来年も楽しみにしています。
- ・事前にそれぞれの配置などのプリントをいただけていたことで、撮影のとき大変助かりました。ありがとうございました。来年は他の学年の応援もできるような状況になっていることを願うばかりです。ライブ配信などではなく、生で観覧できましたことが本当に嬉しかったです。ありがとうございました。
- ・運動会を開催して頂きありがとうございます。コロナ渦での開催は先生方など園関係者の皆様にとって、とても大変な事が多かったと思います。おかげで子供の成長がみえたり、良い思い出を作ることができました。本当にありがとうございました。
- ・感染対策も凄いて頂いて良かったです。親子競技などがあつたらまた更に良いなと思ひました。
- ・先生方の計画やご準備のおかげでとてもスムーズだったと思います。たくさんのご配慮ありがとうございました。次年度はコロナの状況が更に改善し、入れ替え性ではなくみんなでできたらいいなと思ひます。
- ・コロナ禍でも配信だけでなく実際に見ることができて、良かったです。様々準備や当日の運営、快適に観覧することができるようにして下さり、ありがとうございました。
- ・来年度は間近で見られるのを楽しみにしています。
- ・クラス入れ替え制は先生方の事前準備のおかげと当日の対応で大変スムーズでした。縮小でも対策を講じながら運動会を開催していただきありがとうございました。
- ・今年度は延期にならずに済みましたが、来年度は状況が落ち着いていたら雨天時は室内という形でなるべくその日に実施できる体制にいただけると助かります。ただ今年度同様に順延日を年間予定表に事前には組んでいただけるのは仕事の都合上助かりましたので来年度も同様にお願ひできれば幸いです。
- ・上の子(卒園済)もお世話になっておりますが、運動会は勿論のこと日々の運営での府中保育園のフットワークの軽さにいつも感心しております。学校が悪いわけではないのですが上の子が就学してから改めて保育園のありがたみを感じております。私たちの知らない大変な事も沢山あるかと思ひますが子供たちや保護者の気持ちに寄り添っていただけている姿勢にいつも救われ感謝しております。今後ともよろしく願ひ致します。
- ・かけっこも見たかったです。
- ・コロナ禍の判断が難しい中、観覧のできる形で運動会を開催して頂きありがとうございます。また来年も楽しみにしています。
- ・開催が難しい状況で、ここまでやって下さったことに感謝です。
- ・くじ引きは、引いた番号の場所ではなく、引いた番号を優先順位として好きな場所に座れる（立てる）ようにした方が良かったと思ひます。事前に子どもの立ち位置が分かってもどうにもなりません。コロナが収まったら例年通りの運動会ができることを楽しみにしています。
- ・観覧席のくじ引きは合理的と思ひますが、右側か左側か、それだけは選べるといいなと思ひました。せっかく事前に並びを教わっているのに反対側の席だと残念なので…
- ・先生方のご尽力のおかげで、感染対策もしっかりとられていて安心して参加することができました。スペースの関係上難しいとは思ひますが、もし可能であれば2階席だけでも日傘を可にいただけると有り難いと感ひしました（赤ちゃんを抱っこしていたため、熱中症が心配になりました）。

★くじ引きの方式については、引いた番号を優先順位番号にすると、くじを引いてからもう一度並び直すため『混雑』につながります。このため今回の方法とさせていただきます。観覧する場所がベストではない場合もあったかと思ひますが、事前にどの番号の位置からも子どもたちが見えることを確認しておりますので『公平性』という観点からご理解いただけるとありがたいです。

★当日気温が高かったため、2Fのテラスで赤ちゃんを抱っこしていた保護者の方にはご心配をお掛けしました。2Fで撮影されている方も多数いたため日傘を可という判断に至りませんでした。熱中症への対策として待ち時間の退避場所など今後は検討していければと思います。貴重なご意見をありがとうございました。

- ・制限された中でできる限りのことをしてくださり、本当にありがとうございました！
- ・コロナ禍で園庭での開催となりましたが、子供達が一つの目標に取り組み、一生懸命頑張っている姿に感動しました。ありがとうございました。
- ・開場前の待機や入場のルールがあいまいで、かなり密になっていたのが気になりました。発表会もあるのでご検討よろしく開催が難しい状況で、ここまでやってくださったことに感謝です。
- ・今回集合時間前に駐輪場に誰もいなかったため、自転車の置き場所に少し戸惑いました。
- ・駐車場で入場を待つ間、近所の子供の家の駐車場に入っていたり、道路でふざける子ども、おしゃべりに夢中な親、これでは園にクレームが来ますよね。せっかく準備していただいて、子どもたちも頑張っているのですから、入退場含め全家庭でマナーを守っていただけたいと思います。
- ・集合より早く来ないでの案内はありましたが、駐車場待機の案内もあと良かったと思います。もしくは、入れ替え時間をもう少し長めにとるなど。道路に膨らんでしまっ、見かねた先生が園庭から裸足で誘導していました。先生が怪我をしても良くないので、パパ会で誘導をやるのはどうでしょうか？

★今年度は各クラスの入替え時間を昨年より長くとるよう設定しましたが、想定以上に入退場に時間がかかり混雑がありました。入れ替え時間を長くとると後半クラスの時間が昼食時間に重なり子どもたちへの負担につながる等、入れ替え制の場合、タイムスケジュールが課題となっています。皆様のご意見を参考にしながら、次回開催時は更に工夫していくよう検討しておりますが、ご意見にもありましたように、待ち時間に関しては保護者の皆様に子どもたちの安全への配慮やマナー協力をお願いしていきますので、今後ともご協力の程宜しくお願いします。またコロナ禍となり活動を停止しているパパの会ですが、以前のように行事のお手伝いをお願いする日が来ることを楽しみにしております。貴重なご提案をありがとうございました。

- ・保護者の観覧席も見やすく、いろいろなところで十分なほどの配慮があり、親自身も楽しめました。先生が裸足で道路に出て整備されていた姿をお見かけして、先生方の成功させようという気持ちが伝わってきました！本当にいろいろとありがとうございました。
- ・とてもスムーズで、困ることはありませんでした。
- ・コロナ禍での運動会の開催、ありがとうございました。初めての運動会を楽しみにしていたので、実際に見ることができて良かったです。
- ・コロナ禍で大変な中、工夫されて運動会が開催されて良かったと思います。先生方ありがとうございました！
- ・コロナ禍でも開催して頂き、子供の成長を感じられとても感動しました。ありがとうございました。
- ・小学低学年の兄弟がいる家庭に関して、お留守番が不安だったので、その辺の考慮もして欲しかったです。
- ・運動会の看板は、気づけませんでした。玄関と園庭に2箇所設置して、どちらかで撮影、各家庭2枚まで、のようなルールを作ってみたらいいと思います。

★昨年、園庭入り口の『運動会看板』付近で撮影を行うご家族が並んでしまい退場に時間がかかる状況がありました。今年度は『密集を避ける』ため、看板の位置を玄関付近に移動し通路に矢印で動線のマークを張り混雑を避ける対策としました。昨年度の反省から混雑につながらないように看板の場所についてアナウンスを行いませんでした。コロナ禍の中での実施という状況を鑑み、ご理解いただけるとありがたいです。

- ・園庭での入れ替え制で十分だなと感じています。
- ・ぶどうぐみは演目もたくさんあり大変だったと思います。先生方ありがとうございました。

R3 運動会を終えて、園長より御礼

今年度の運動会は、2～5才児クラスは当日参加、0～1才児クラスは事前撮影の動画配信とさせていただきます。保護者の方の観覧につきましては、運動会直前まで判断に迷いましたが1家庭2名ずつの観覧という判断に至り、当日は感染対策に協力していただきながら、大勢の方が応援に駆けつけて下さいました。クラスごとの入れ替え制ではありましたが、保護者の皆様の前で、元気よくクラスの発表に取り組む子どもたちの姿は、とても誇らしげで、保護者の皆様と共に職員一同、一人一人の成長を感じる事となりました。当日は昨年と同じく『拍手』での応援を皆様をお願いしましたが、当日、スマートフォン等で撮影をする方が多く（1クラスごとの観覧ということもあり）競技中に子どもたちへ大きな拍手を送るのが難しい状況がありました。後日、園で行事を振り返る中で、間近で見ている保護者の方には、カメラ越しではなく直接目で見て応援をしていただき、一人でも多くの保護者の方のあたたかいまなざしが子どもたちの大きな力になることから、今後このような観覧の際には、直接声を掛けさせていただきますので、是非ご協力をお願い致します。

今回アンケートで保護者の皆様からたくさんの感謝、激励の言葉をいただきました。職員一同これからの励みにさせていただきます。たくさんの貴重なご意見、ご感想をありがとうございました。尚、0、1才児クラスは、当日実施はできませんでしたが、全員参加をしたいという思いから、事前に園庭で運動発達の様子を撮影を行い『動画配信』また『記念メダル』も制作しました。集合写真やDVDでその姿を楽しんでいただければ幸いです。今後も皆様の意見を参考により良い運動会ができるよう改善してまいります。引き続きご理解・ご協力のほどよろしくお願い致します。

令和3年10月22日（金） 園長 池田麻子